



**CEDHA**

Comisión Estatal de  
Derechos Humanos  
AGUASCALIENTES

# **Gaceta Informativa**

**Comisión Estatal de Derechos Humanos**

**Aguascalientes**

enero 2014

		enero		dic 13 - enero 14
<b>Orientaciones</b>		94		<b>173</b>
	Aguascalientes	55		95
	Calvillo	16		31
	Pabellón	23		47
<b>Gestiones</b>		28		<b>53</b>
	Aguascalientes	20		39
	Calvillo	3		4
	Pabellón	5		10
		-		-
<b>Quejas</b>		26		<b>45</b>
	Aguascalientes	25		44
	Calvillo	-		-
	Pabellón	1		1

	enero	Dic 13 - ene 14
<b>Recomendaciones emitidas en el periodo enero 2014</b>	-	2
<b>Resoluciones de no competencia emitidas en el periodo enero 2014</b>	-	2
<b>Área de Transparencia</b>	9	10
<b>Llamadas recibidas y atendidas a través del celular 449-804-0165</b>	13	16

<b>Atención a internos</b>	enero	Dic 13 - ene 14
<b>C. Aguascalientes</b>	15	21
<b>C. Femenil</b>	2	3
<b>C. El Llano</b>	3	8
<b>CEDA</b>	-	-
<b>Total</b>	20	32

<b>Visitas a Ceresos</b>	enero	Dic 13 - ene 14
<b>C. Aguascalientes</b>	4	8
<b>C. Femenil</b>	1	2
<b>C. El Llano</b>	1	2
<b>CEDA</b>	-	-
<b>Total</b>	6	12

<b>Programas de Educación</b>	<b>enero</b>	<b>Dic 13 - ene 13</b>
<b>Hombres</b>	379	379
<b>Mujeres</b>	300	468
<b>Total de participantes</b>	679	847

<b>Talleres impartidos</b>	<b>enero</b>
<b>Foros Universitarios</b>	1
<b>Taller Desarrollo Integral p/Cuerpos Policiacos</b>	4
<b>Corto-Debate El Secreto Mejor Guardado</b>	1

<b>Aguascalientes</b>	<b>Hombres</b>	<b>Mujeres</b>	<b>Total</b>
<b>Mujeres</b>	379	300	679

Orientaciones	Calvillo	Pabellón	Aguascalientes	Total
Laboral	5	5	4	14
Mercantil	2	3	1	6
Civil	1	1	4	6
Administrativo	2	1	5	8
Familiar	1	8	7	16
Penal	3	1	28	32
Educativa	-	1	5	6
Reeducación Social	-	-	1	1
Salud	-	-	-	-
Discriminación	-	-	-	-
Agrario	-	3	-	3
Otros	2	-	-	2
<b>Total</b>	16	23	55	94

Gestiones	Calvillo	Pabellón	Aguascalientes	Total
Laboral	-	-	-	-
Mercantil	1	-	-	1
Civil	-	-	-	-
Administrativo	1	-	1	2
Familiar	-	1	2	3
Penal	1	1	16	18
Educativa	-	1	-	1
Reeducación Social	-	-	-	-
Salud	-	2	1	3
Discriminación	-	-	-	-
Agrario	-	-	-	-
Otros	-	-	-	-
<b>Total</b>	3	5	20	28

## Resumen de las presuntas violaciones

	enero	dic 13 - ene 13
<b>Violación a la integridad física y Seguridad personal</b>	1	5
<b>Violación al derecho a la libertad y seguridad personal</b>	2	3
<b>Violación a los derechos de la niñez</b>	6	7
<b>Discriminación</b>	-	1
<b>Violación al derecho a la educación</b>	2	4
<b>Violación al derecho de seguridad jurídica</b>	9	10
<b>Violación al derecho al debido proceso, garantías judiciales</b>	-	3
<b>Violación al derecho a una adecuada protección judicial</b>	2	2
<b>Violación a la propiedad privada</b>	1	1
<b>Violación al derecho a la salud</b>	1	1
<b>Violación al derecho a un ambiente sano</b>	-	-
<b>violación al derecho a la integridad personal</b>	-	-
<b>Violación al derecho a una adecuada protección legal</b>	-	-
<b>Violación a los derechos de la víctima o de la persona ofendida</b>	-	-
<b>Violación al derecho de petición y pronta respuesta</b>	1	2
<b>Violación a la honra y a la dignidad</b>	-	-
<b>Violación a los derechos de las personas privadas de su libertad</b>	-	-
<b>Violación al derecho a la vida</b>	-	-
<b>Violación al derecho al trabajo</b>	-	1
<b>Violación al derecho a la igualdad y trato digno</b>	-	2
<b>Violación al derecho a un nivel adecuado de vida</b>	-	-
<b>Violación al derecho a la seguridad personal</b>	-	2
<b>Violación al derecho a la administración pública</b>	-	-
<b>Violación al derecho de acceso a la procuración de justicia</b>	1	1
<b>Violación al derecho a la libertad de expresión y opinión</b>	-	-
<b>Violación al derecho a la legalidad</b>	-	-
<b>Total</b>	<b>26</b>	<b>45</b>

## Autoridades señaladas como probables responsables de las presuntas violaciones a los Derechos Humanos en el periodo enero 2014 recibidas en Aguascalientes

Quejas	Motivo de queja	Autoridad	
9	Violación al derecho de seguridad jurídica	Secretaría de Seguridad Pública del Mpio de Ags Secretaría de Seguridad Pública del Estado Policía Ministerial del Estado Centro de Reinserción Social, Aguascalientes Autoridades de Gobierno del Estado de Ags y/o del Municipio de Aguascalientes Secretaría de Seguridad Pública del Municipio de Pabellón de Arteaga	4 1 1 1 1 1
6	Violación a los derechos de la niñez	Instituto de Educación de Aguascalientes	6
2	Violación al derecho a la libertad y seguridad personal	Secretaría de Seguridad Pública del Mpio de Ags Secretaría de Seguridad Pública del Estado	1 1
2	Violación al derecho a la educación	Universidad Autónoma de Aguascalientes	2
2	Violación al derecho a una adecuada protección judicial)	Policía Ministerial del Estado Juzgado de ejecución de penas y medidas de seguridad del Estado	1 1
1	Violación al derecho de acceso a la procuración de justicia	Desarrollo Integral de la Familia del Estado de Aguascalientes (DIF)	1
1	Violación a la integridad física y Seguridad personal	Centro de Reinserción Social, Femenil	1
1	Violación al derecho de petición y pronta respuesta	Congreso del Estado de Aguascalientes	1
1	Violación al derecho a la salud	Hospital General Miguel Hidalgo	1
1	Violación al derecho de propiedad privada	Secretaría de obras públicas de Gobierno del Estado y/o Secretaría de Desarrollo Urbano del Municipio de Aguascalientes	1

## El Gobernador Recibe al Nuevo Comisionado de Derechos Humanos

El presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Jesús Eduardo Martín Jáuregui, realizó una visita de cortesía al titular del Poder Ejecutivo, Ingeniero Carlos Lozano de la Torre, tras su designación por el H. Congreso como nuevo Comisionado en la entidad.

En lo que fue una reunión cordial y cálida, el nuevo presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos refrendó su amplia y franca disposición a sostener un diálogo abierto y una actitud propositiva hacia las autoridades, con el fin de realizar puntual y escrupulosamente la defensa de los derechos humanos en la entidad.

Soy una persona convencida de que el diálogo y la mediación son importantes instrumentos al servicio de los derechos humanos, por tanto, es importante sostener una relación estrecha con autoridades; mantener una política de puertas abiertas y de sensibilidad hacia problemáticas que lesionen derechos de las personas.

El Ombudsman destacó la calidez con la que fue recibido por el mandatario estatal y de quien dijo: “es un hombre de firmes convicciones y de gran sensibilidad humana” destacando además su compromiso para reiterar el llamado a sus colaboradores a conducirse en el marco del respeto a los derechos humanos en sus tareas cotidianas.

Finalmente indicó que en dicha reunión fueron establecidas las bases de una cordial y muy productiva relación, “una relación de estricto respeto a la autonomía de la Comisión” pero también aprovechando el margen que da las relaciones cordiales y el ánimo de trabajo mutuo a favor de los ciudadanos” dijo el Ombudsman.

## Recibe Felicitación del Obispo por su Nombramiento como Comisionado

El Comisionado Jesús Eduardo Martín Jáuregui realizó una visita de cortesía al Obispo de Aguascalientes, José María de la Torre con quien intercambió puntos de vista sobre el tema de la promoción del respeto y la defensa de los derechos humanos en la entidad y recibió felicitaciones por parte del prelado.

Durante una amena charla, el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos bosquejó el trabajo que la institución habrá de realizar en los próximos meses y años, a favor de la protección y defensa de los derechos humanos en la entidad.

“Me he estado reuniendo con los titulares de los poderes, con funcionarios públicos estatales y jefes militares, así como con líderes de organizaciones civiles y hoy fue el turno de visitar al Obispo” explicó.

Durante el encuentro, el Obispo y el Comisionado establecieron con mucha claridad su interés y disposición de trabajar a favor de la ciudadanía, siempre en el marco de mutuo respeto y con acciones concretas para que las personas cuenten con una verdadera defensa de sus derechos humanos, dijo Jesús Eduardo Martín Jáuregui al salir de su encuentro con el titular de la Diócesis de Aguascalientes.

## Diálogo Respetuoso y Productivo entre la CEDH y el H. Congreso del Estado

Diálogo respetuoso y productivo acordaron la Diputada María de los Ángeles Aguilera Ramírez Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso y Jesús Eduardo Martín Jáuregui, Comisionado de Derechos Humanos durante una visita de cortesía realizada en la propia sede del Congreso.

Durante esta visita, dijo que la Comisión Estatal de los Derechos Humanos es un órgano de Estado, responsable de velar por los derechos de las personas y en ese sentido le expresó a la diputada su interés y compromiso por atender los casos en donde hay presunción de violaciones a derechos humanos a los trabajadores de varios ayuntamientos en donde han surgido inconformidad y presuntas violaciones a sus derechos humanos.

Aclaró que si fuese un asunto meramente laboral, la CEDH no tiene competencia, “sin embargo, nos queremos asegurar de que no exista discriminación, porque el tema de la discriminación si es un tema que nos ocupa, del cual si tenemos competencia y actuaremos con firmeza en la defensa de los derechos de esas personas”, dijo.

## **Buena Acogida Dieron los Notarios a Jesús Eduardo Martín Jáuregui como Titular de la CEDHA**

Tras recibir el respaldo del notariado local, el Comisionado Jesús Eduardo Martín Jáuregui atendió numerosas muestras de respaldo de parte de un gremio muy importante en el estado; el Colegio de Notarios Públicos de Aguascalientes.

El titular de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos acudió a una invitación que le formularon los notarios de la entidad, en donde fue objeto de felicitaciones pero además de numerosas muestras de apoyo a la gestión que está iniciando.

La notaria Irma Martínez Macías, a nombre de todos los integrantes de este colegio, le expresó su apoyo y dijo "es un brillante profesionista, un notable académico y un ser humano comprometido con los temas de defensa de los derechos de las personas".

Por su parte, Jesús Eduardo Martín Jáuregui, tras agradecer las manifestaciones de respaldo expresadas por los notarios, refrendó su compromiso expresado a la sociedad de Aguascalientes para trabajar arduamente a favor de los derechos humanos en la entidad.

Les indicó que en este arranque de trabajos ha estado visitando a las diversas autoridades en la entidad con la finalidad de entrar en contacto directo y personal con los diversos funcionarios públicos y brindarles la confianza para que vean en la Comisión de derechos humanos a un organismo aliado que les ayudará a contar con la información necesaria y oportuna para evitar que en el ejercicio de sus funciones, violen derechos humanos.

## **Visita al Procurador de Justicia**

El presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Jesús Eduardo Martín Jáuregui realizó una visita de cortesía al Procurador General de Justicia, Felipe Muñoz Vázquez con quien acordó el establecimiento de un trabajo institucional, coordinado y muy respetuoso a cada una de las esferas de su competencia.

El titular de la Procuraduría de Justicia en el Estado recibió al Ombudsman a quien atendió en su despacho y en donde conversaron sobre diversos temas relativos al desempeño de la procuraduría y de la propia Comisión.

En esa visita, Muñoz Vázquez le condujo por un recorrido en las diversas áreas de la institución en donde el Ombudsman tuvo la oportunidad de saludar colaboradores y trabajadores de la procuraduría y en donde conoció el equipamiento y la tecnología que la institución emplea para brindar un servicio de calidad.